

Comunicado oficial

(Por teléfono)

Madrid 17, (12 n.)

Participa el Alto Comisario que en Larache volaron seis aparatos, arrojando bombas sobre los poblados de Sucas y Tafarut, causando incendios en algunos aduanas.

En las zonas de Tetuán, Melilla y Ceuta no ha ocurrido novedad.

Ecos de sociedades

Le ha sido concedida la Cruz del Mérito Agrícola, á don Vicente Lafitte.

Nuestra enhorabuena.

NOTA TRISTE

En la parroquia de Santa María se celebraron á las diez y media de la mañana de ayer los funerales en sufragio del alma de don Manuel Marquezé Iturralde (q. e. p. d.).

Verificóse á continuación la conducción del cadáver desde Ategorrieta al cementerio de Polloe; asistió á estos actos una concurrencia muy numerosa.

El duelo fué presidido por los hermanos del finado don José y don Adrián.

Renovamos nuestro sincero pésame á la distinguida familia del finado y suplicamos á nuestros lectores eleven á Dios una oración en sufragio de su alma.

De Zaragoza

(Por teléfono)

Convocada por el alcalde se ha reunido esta tarde la Junta local de plagas del campo á fin de adoptar medidas contra la plaga de la lan-alarmanante en los campos del término.

Los reunidos delegaron en el alcalde para que ponga de acuerdo con el ingeniero jefe del servicio agrónomo señor Lapaza y los Sindicatos de riegos, á fin de comenzar la campana de extinción.

Tanto en los pueblos como en el término municipal, la plaga se presenta con caracteres verdaderamente gasta que se presenta con caracteres alarmantes.

En el paseo de los Plátanos en los talleres de ebanistería dé don Rafael Lomba y don Fabian Abol, se desarrolló un reyerta entre los dos patronos á consecuencia de ciertas dificultades económicas que han surgido en el negocio.

El señor Lomba disparó dos tiros sobre el señor Abol, occasionándole una herida grave en la región cervical.

Intervinieron los obreros del taller que lograron calmar los ánimos de las autoridades.

El herido fué trasladado al Hospital y desarmarle, entregándole á hospital.

En el camino de Gineno se esparcieron las caballerías que arrastraba un volquete.

Se produjo el vuelco y resultó gravemente herido el carretero Bautista Membrado, de 25 años.

Quedó muerto bajo el volquete el niño de cuatro años Joaquín Pisa Espinosa, que iba con el carretero dentro del vehículo.

Ecos de Sicilia

Del primer batallón expedicionario

Zoco El Arbaá, 19 de Marzo 1922.

LO QUE PASA EN MI TIENDA

Las cosas y casos que suceden en mi tienda no son como para ponerlas en cuatro líneas, tiene más historia que Abd-el-Krim' y más... agujeros que una criba.

¡Oh, mi tienda!; tiene mucha historia, mucho mérito, muchos... años y muchos—repito—agujeros.

Sirvió, en sus primitivos tiempos de tienda para personas, ó sea, para soldados. Con el uso, le sucedió lo que á todas las cosas; que se pudrió. Más tarde, porque no servía, la llevaron á un cuarto oscuro.... y allí se pasó, durmiendo años y más años por trasto inútil. Pero hete aquí que viene el «desastre» y claro: mayor ocasión.... y la cosieron: ¡treinta y nueve petachos tiene mi tienda!

Si quiero que sepa algún amigo donde vivo, no tengo más que decirle

aunque esté á kilómetro y medio porque se conoce enseguida. ¡Ves aquella tienda blanqui-negra?; pues es la mía.

Esta noche ha llovido y han empezado á caer, al principio, gotas sueltas de agua, y más tarde, ¡el diluvio! Contra el agua nos dió nuestra Diputación un remedio: los impermeables; además tenemos los capotes; nos echamos la capucha, tapandonos la cabeza y después encima, el impermeable. En estas condiciones ya puéde llover—decimos—y efectivamente; nos deja un rato tranquilos, pero después.... se cuela el agua por el suelo. Es que se pasa toda esta agua por las costuras de los 39 remiendos, que no digamos que es una tontería.

Ahora estamos poniendo por todo el interior los impermeables; así, de esta forma, no entrará luz, pero tampoco agua. ¡Qué elegante está mi tienda, con tanto impermeable!

Para que se enteren ustedes, ahora está nevando. Como esto de ver como caen los copos de nieve es un espectáculo que hace mucha gracia, me acercado á un boquete de tantos que tiene la lona de mi banqui-negrita tienda, el cual es utilísimo en las noches tranquilas para examinar los astros y me ha susodado que un copo de nieve más grande que un plato me ha copado el ojo y no puedo ver nada.... ni tampoco el mugre que aun queda en algunos sitios (ya sélo vamos quitando poco á poco) y que nos hace recordar que unos días anteriores de entrar nosotros aquí esto servía de cobijo á unos mulos; ó sea, de cuadra.

LA CUESTION DEL TIEMPO Y LA DE LOS ZAPATOS

El tiempo que nos dejó encantados los días de atrás, ha desaparecido y han vuelto las lluvias y los vientos más feroces; hasta ha nevado y bastante. Seguramente que esto serán las «marradas» con las que se ha caracterizado este mes que padecemos. Lo cierto es que otra vez se ha puesto el piso intransitable, lleno de barro; y lo que es triste, tristísimo y lamentable es, que la generalidad de los soldados no está bien dotada de calzado y así se ven en la necesidad de andar con alpargatas entre el barro. Alpargatas que á lo mejor las han tenido que comprar; y no se compran botas porque no hay por aquí quien las venda.

Por más que ésto creo se arreglará con el tiempo.... si, con el tiempo bueno. Come los sabañones.

LOS PAQUETES DE LA DIPUTACION

Lo he dicho muchas veces, pero una evz más, no estaré de más. Aún no han llegado nuestros paquetes que nos enviaron en Diciembre por la Diputación!

Siguen «detenidos», como los criminales; y lo peor es que les estarán desgastando á pellicos y además que se estarán pudriendo los artículos.

Lo que es cosa rara que los del Segundo batallón los hayan ya recibido.

Con esto habrá que decir lo mismo que con los zapatos. Como los sabañones; ó sea, con mucho y bien tiempo...

SEGUIMOS DISPARATANDO

Del destino que nos darán, se habla tanto, que no se puede decir más que estamos disparatando. Los últimos rumores son:

Que vamos á Xauen.

Que todos á Tánger.

También dicen que nos destacan al Fondac; que vamos de guarnición á Tetuan.

Lo de Sevilla, Algeciras y todo eso, se sigue creyendo y, asegurando.

Ayer recibí un recorte de «La Prensa» en la que decía que éste mismo mes iríamos á España. Me lo enviaron de mi casa creyendo que me llevaban una noticia. Noticias sé muchas, pero la verdad de lo que será no lo sé.

Yo recomiendo, que no se crea nada, que no sea una cosa «verdaderamente oficial». El que se crea todo lo que «se dice» acabará por volverse loco, pues se está disparatando al por mayor.

De todas formas, mientras estemos en el zoco no estamos mal. Es el mejor sitio que hemos pasado. Tenemos poco servicio y esto, además es muy sano y la prueba es que cada vez hay menos enfermos.

CIPITRIO

LEA USTED

El Siglo Futuro

Última hora

La fórmula económica no satisface a Maura

Un banquete liberal que no han invitado a Romanones.— La sesión de mañana

LAS NEGOCIACIONES FRANCO-ESPAÑOLAS

Las impresiones en los Círculos políticos respecto a las negociaciones comerciales con Francia, no pueden ser más optimistas. Puede asegurarse que salvo incidencias que pudieran producirse, aunque no se prevé que tal suceda, esta cuestión será resuelta en un plazo muy breve y de manera satisfactoria.

EN EL CONGRESO

El debate agrario planteado por el señor Gasset, llevó a la Cámara a los representantes de distritos agrícolas, viéndose el salón de sesiones muy animado.

Las promesas del señor Bergamín y sus manifiestos deseos de conciliación, impidieron que el debate tomara las peligrosas derivaciones que se esperaban.

Quedó retirada, como consecuencia de las promesas de Bergamín la temida proposición y todo siguió tranquilamente su curso.

A pesar de ello, los diputados agrarios, deseando conocer en firme cuáles son los propósitos de Bergamín, celebraron una reunión en la que decidieron visitar al ministro de Hacienda para que les manifestase qué acuerdos piensa tomar en relación con las demandas de los agrarios.

El señor Gasset decía que los diputados de los distritos cerealistas seguían vigilante, arma al brazo, dispuestos a reproducir sus peticiones en el momento que crean oportuno.

Puede asegurarse, apesar de tales palabras, que el resultado inmediato del debate ha sido producir una división entre los agrarios, muchos de los cuales no están conformes con que fue retirada la proposición.

La nota política del día, fué el discurso del diputado albista señor Saradrall, por lo pintoresco, y por los rudos ataques que dirigió al señor Sánchez Guerra y a Bertrán y Musitu, al que ha colocado en situación poco avenida.

LA FORMULA ECONOMICA

El ministro de Hacienda ha terminado sus conferencias con los jefes de minoría para darles a conocer la

DE ROMA

“Motu proprio” sobre el Conclave

Roma.—En “motu proprio” reciente establece el Papa que el Cónclave comenzará quince días después de la muerte del Pontífice, para que puedan llegar a tiempo los Cardenales extranjeros.

EL PRIMER BREVE DE PIO XI

Orleans.—El Obispo de Orleans, monseñor Touchet, ha recibido un Breve pontificio en que se concede a Francia, como Patrona, primeramente a la Virgen María, y en segundo lugar, a Santa Juana de Arco.

Este Breve es el primero del nuevo Papa.

En la Diputación

CONTRA LOS INCENDIOS

El presidente señor Elorza, nos habló ayer de las muchas cartas que está recibiendo la Diputación de los pueblos de la provincia y de lo que han publicado algunos periódicos con referencia a los frecuentes incendios que se registran en los montes guipuzcoanos.

Nos manifestó el señor Elorza que gran parte de culpa la tienen los mismos vecinos, que no cumplen el requisito reglamentario de avisar al guardia cuando se proponen quemar los argamasas, a fin de formar el cordón de seguridad en derredor de aquéllos y evitar que el fuego se extienda a las demás plantaciones de las cercanías.

La mayor parte de los incendios en los montes, son por imprevisión.

No es menester hablar de los sensibles perjuicios que producen estos incendios. Ante la amenaza constante de los incendios, los “caseros” se resisten a hacer plantaciones importantes, temerosos de que el fuego las destruya el día menos pensado.

Para evitar todo esto, la Diputación

San Sebastián, celebra mañana su fiesta onomástica anual en honor de su Santo Patrono.

Mas en el presente se halla realizada la solemnidad que como de ordinario se compondrá de la Comunión general a continuación de la misa de siete en la Residencia de los PP. Jesuitas, y de la Junta general a las once en el local de la Asociación (Euskal Erría, 7, por los atrayentes novedades).

La primera, es una linda velada que se ha organizado por los elementos de la Asociación, cuyo programa es como sigue:

1. Poutpourri vasco (P. Donostia), interpretado al piano por don Bruno Imaz.
2. “José Santuari”, poesía en verso, por el niño José Antonio Apaolaza.
3. “Aldapeko” (Guridi), por el Orfeón de la Hermandad.
4. Sorteo de premios de la Hermandad.
5. Aires vascos por el Orfeón.
6. “Un recuerdo de mi madre”, poesía en castellano, por el niño Juan Alzugaray.
7. Colección de chistes, por el popular Pepe Artola.
8. “Viva Navarra”, jota (Larregla), para piano, por don Bruno Imaz.

La novedad consiste en la inauguración de la nueva bandera de la Asociación de Obreros Católicos. La antigua bandera que fué confeccionada por las Religiosas del Convento de San Bartolomé, de esta ciudad, deteriorada por el transcurso del tiempo, reclamaba una perentoria sustitución. No habiendo quien quisiera comprometerse a confeccionar una nueva en el poco tiempo que a la Asociación convenía, hubo de acudir a la Directora del acreditado Colegio de Nuestra Señora de Guadalupe, señora doña María Ormaechea, la cual, venciendo no pocas dificultades, entre ellas la de la adquisición de la tela azul y eficazmente ayudada por su hermana la distinguida profesora de piano de dicho colegio, doña Micaela, y la señora María Estebaran, ha confeccionado una artística bandera cuyo trabajo exquisito ha satisfecho enteramente las aspiraciones de la Comisión organizadora, la cual en nombre de la Hermandad y de toda la Asociación ha expresado su más vivo reconocimiento a dicha señora doña María.

Nos complacemos en felicitar á la Asociación por sus iniciativas

AYUNTAMIENTO

DE San Sebastián

ANUNCIO

Se sacan á concurso las obras de reforma del portalón del Muelle y construcción de una terraza frente á la calle de Mari, concurso que se verificará á las doce del día 23 del actual con arreglo a las condiciones y demás documentos que se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal.

San Sebastián 15 de Marzo de 1922.
—Alcalde, P. ZARAGUETA.

AYUNTAMIENTO

DE San Sebastián

ANUNCIO

Se sacan á concurso las obras de asfaltado, adoquinado y enlistonado de la Avenida de la Libertad, entre la Plaza Elíptica y la calle de Easo, cuyo acto tendrá lugar á las doce del día 25 del actual.

San Sebastián 14 de Marzo 1922,
—Alcalde, P. ZARAGUETA.

Usted está inapetente

y la debilidad arruina su naturaleza y destruye todas sus seducciones.

Acabarás usted siendo una mujer desgraciada si no toma enseguida el reconstituyente incomparable para la mujer:

El Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechace usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD impreso en tinta roja.

